
El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), sostuvo una reunión con los actores del manejo de los Residuos de
Aparatos Eléctricos y Electrónicos (RAEE), con el objetivo de establecer un Comité Nacional para mejorar la gestión de dichos
residuos en Venezuela (Más info pag. 2).
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El Ministerio del Poder
Popular para el Ecosocialismo
(Minec), sostuvo una reunión
con los actores del manejo de
los Residuos de Aparatos
Eléctricos y Electrónicos (RAEE),
con el objetivo de establecer un
Comité Nacional para mejorar la
gestión de dichos residuos en
Venezuela.

La Coordinación Nacional
Técnica del PrealVenezuela le
presentó al Minec la propuesta
de institucionalización del
Comité Nacional, que estaría
conformado por los sectores
público, privado, académico y
los movimientos ambientales,
con el fin de generar un
encadenamiento productivo
que sirva al desarrollo de la
economía venezolana.

“La corriente de residuos
eléctricos y electrónicos está

creciendo con mucha
velocidad en el planeta, y tiene
alto impacto en la salud y en el
ambiente, por lo que requiere
de mejores prácticas y acciones
para disminuir ese impacto que
posee”, afirmó el coordinador
técnico del PrealVenezuela,
Alfredo Pérez.

Pérez explicó que se buscará
trabajar con las Mesas Técnicas
de Reciclaje y Aseo (Metras),
con el propósito de sensibilizar y
formar en el tema de
reparación, recuperación y
correcto tratamiento de los
RAEE.

La empresa Rodrigo Scrap,
especializada en la recolección,
reutilización y reciclaje de
desechos electrónicos, señaló su
compromiso para fomentar la
conciencia en materia de
reciclaje de restos electrónicos,
uno de los aspectos ambientales
más peligrosos del mundo.

El titular del Minec, Josué Lorca,
hizo participó en la reunión y
aseguró que Venezuela “es un
país que está floreciendo
económicamente”.

En ese sentido, Lorca enfatizó en
la necesidad de crear una
alianza con el sector privado
que le permita a las instituciones
del Estado recuperar la “gran
cantidad de aparatos eléctricos
y electrónicos en desuso”.
El Ministro explicó que a través
de las Metras, distribuidas por el
territorio nacional, se formará a
las comunidades en materia de
reciclaje de los RAEE.

Invitó a los actores de toda la
cadena de valor de los RAEE, a
las direcciones sustantivas del
Minec relacionadas con el tema
y demás participantes, a
trabajar de forma concreta para
la formalización del Comité
Nacional en una próxima
reunión.

Con todos los sectores del país

Minec busca establecer Comité Nacional de
Residuos de Aparatos Eléctricos y Electrónicos

Dichas acciones contribuirán con el desarrollo económico
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Con la participación de académicos y
voceros de los movimientos sociales, así como de
instituciones ambientales de la región oriental de
Venezuela, realizan el Primer Congreso Ecosocial
en el estado Sucre, donde se presentaron diversas
ponencias vinculadas con la temática ambiental.

El inicio del evento estuvo a cargo del director de
la Unidad Territorial Ecosocialista (UTEC) Sucre,
Daniel Franco, con su ponencia titulada “Líneas
Estratégicas del Minec y su Articulación con el
Poder Popular 2022”, desde el auditorio de la
Universidad Politécnica Territorial del Oeste de
Sucre.

Durante su intervención, Franco exhortó a la
unidad e integración de los movimientos sociales,
pues a su juicio “debemos estar unidos. De aquí
debe salir una fuerza ecosocialista, a través de los
movimientos ecológicos, lo que queremos es llevar
este congreso a toda la entidad sucrense”.
Para tal fin, el Minec tiene entre sus objetivos
impulsar el fortalecimiento de la formación integral
para el ecosocialismo en toda la región sucrense.

Por otro lado, hay que destacar la intencionalidad
de incitar al debate y la discusión dentro del
congreso, para así promover la socialización de
nuevas propuestas y alternativas orientadas a dar
cumplimiento con el Quinto Objetivo del Plan de la
Patria 20192025.

Por la preservación del medio ambiente

Realizan Primer Congreso Ecosocial Capítulo
estado Sucre

El Congreso recorrerá toda la entidad

En Monagas

Desarrollan curso para fabricación de materos
biodegradables

Para reducir el uso de bolsas en la germinación
de las plantas, el Ministerio del Poder Popular para
el Ecosocialismo (Minec), a través de la Unidad
Territorial Ecosocialista (UTEC) Monagas, realizó un
taller de fabricación de materos biodegradables.

Con la inducción, que se desarrolló en el Parque
Andrés Eloy Blanco de la ciudad de Maturín, se
procura disminuir el empleo de bolsas de
polietileno en el proceso de crecimiento de las
plántulas, mediante la utilización de materiales

reusables como papel, aserrín, fibra de coco, cola
blanca de almidón y agua.
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La universidad mantiene alianzas con instancias
internacionales

UPAFV graduó a 55
profesionales de cuarto nivel

Intercambios de saberes ambientales con más 50 universidades

Especie recibió atención

especializada

Esfuerzo
conjunto logró
rescate de
delfín en
Nueva Esparta

Con el esfuerzo de
servidores del Ministerio del Poder
Popular para el Ecosocialismo
(Minec), la comunidad del sector
y la participación de dos
empresas privadas, se logró el
rescate de un delfín varado en
Punta de Mangles, estado Nueva
Esparta.

El animal, que aparenta ser
híbrido de las especies Stenella
longirostris con Stenella clymene,
fue atendido por especialistas en
cetáceos de la Dirección de
Diversidad Biológica del Minec,
los pobladores del lugar y
personal de las empresas TIDE y
Waterland, donde se realizan las
correspondientes evaluaciones
médicas.

Al respecto, la comunidad
científica de Latinoamérica que
estudia delfines, muestra gran
interés por los ejemplares híbridos
que se rescatan, ya que durante
sus análisis brindan una excelente
oportunidad para comprender
mejor los mecanismos de la
evolución.

L a Universidad Popular del
Ambiente Fruto Vivas (UPAFV),
entregó títulos de cuarto nivel
educativo, a 55 graduandos entre
los cuales destaca el ministro del
Poder Popular para el
Ecosocialismo.

Los egresados lo conforman 28
mujeres y 27 hombres, para un
total de 55 graduandos que
recibieron diplomas y medallas en
Maestría, Doctorados en Ecología
del Desarrollo Humano y uno en
Ingeniería Agroalimentaria.

El rector de la Upafv, Juan Manuel
Parra, ofreció un emotivo discurso
en el que celebró la creación de
la Universidad por ser un resultado
palpable del movimiento
ambientalista en Venezuela.

A su vez, Parra encabezó la
juramentación de los graduandos
que levantaron su mano en honor
a la Constitución de la República
Bolivariana de Venezuela, ante la
cual asumieron cumplir las

obligaciones y deberes que
acarrea ser egresados de esta
casa de estudios.

La UPAFV cuenta con alianzas
estratégicas de cooperación
interinstitucional con universidades
de Uruguay y Cuba, para
establecer actividades conjuntas,
y particularmente, con el Instituto
de Ecología de Cuba con el que
sostuvieron un convenio a nivel
formativo sobre museos naturales.

Igualmente, UPAFV ha participado
en intercambios de saberes
ambientales con más de 50
universidades del Continente
Americano y Europeo, con
académicos y voceros
ambientales de más de 33 países,
entre los que destacan: Argentina,
Colombia, Uruguay, Estados Unidos
y España.

UPAFV comenzó sus actividades
en el 2017, cuando el presidente
Nicolás Maduro, firmó el decreto
de activación y creación de esta
academia ambientalista.
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El Ministerio para el Ecosocialismo (Minec), inició
el programa “Mi Parque Recicla” con la instalación
de 100 contenedores clasificadores de papel, vidrio,
cartón y plástico en el Parque Recreacional
Generalísimo Francisco de Miranda, al este de la
Gran Caracas.

Se entregarán 300 contenedores en todo el territorio
nacional, una acción con la que el Minec busca
promover la clasificación desde el origen y así
impulsar la economía circular, evitando que estos
materiales lleguen a los sitios de disposición final.

El titular del Minec, Josué Lorca, enfatizó que del
100% de los desechos sólidos que se producen en
Venezuela, un 40% de esos productos se pueden
utilizar para el reciclaje, pero solo se aprovecha el
5%.

Lorca explicó que los colores de los contenedores
representan dónde va cada uno de los desechos. El
recipiente verde es para el vidrio, el azul para el
papel y el amarillo para el plástico. Los llamativos
dibujos de los contenedores están dirigidos a los
niños y niñas para que sientan curiosidad, y asocien
el color de los personajes con el desecho que debe
ser depositado en el pote.

Se instalaron contenedores en el Parque Francisco de Miranda

Comenzó el programa Mi Parque Recicla

Recuperación del parque Generalísimo
Francisco de Miranda

El ministro Lorca informó que se ha recuperado
el Parque Recreacional Generalísimo Francisco de
Miranda a través de la instalación de alumbrado
nuevo, sistema de cortinas, restauración del sistema
de lagunas que tenía más de 15 años sin
mantenimiento y le devolvió la entrada al parque
que tenía 8 años clausurada.

Actualmente, el Minec trabaja en la recuperación
de la réplica del buque Leander, construido de
madera, la cual producto de una bacteria se
degradó de forma progresiva.

Lorca enfatizó que desde la institución se fortalece la
Dirección de Aprovechamiento, adscrita al
Viceministerio de Gestión Integral de la Basura del
Minec, en el contexto de la política de
aprovechamiento de los desechos que adelanta el
Ejecutivo Nacional para hacer visibles los procesos de
reciclaje y a las personas que se involucran en esta
materia, con el fin de transformar los desechos sólidos.

Reiteró que es de suma importancia fomentar la
concientización y sensibilización de la población
que visita los parques nacionales y monumentos
naturales, en el tema del reciclaje de materiales
aprovechables.

Cada recipiente representa un color para los desechos
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N uestro país ocupa el
tercer lugar entre las naciones
con mayor superficie terrestre
protegida del planeta y es el
primero de Latinoamérica.
Erigiéndose como ejemplo a
seguir para preservar los
ecosistemas para las
generaciones futuras.
Hagamos un poco de
estadísticas para comprender
la magnitud de nuestro rol de
País Protector de la Madre
Tierra:

· Venezuela cuenta con 408
Áreas Bajo Régimen de
Administración Especial
(ABRAE) que representan el
66% de su superficie terrestre y
el 4,41% de su superficie
acuática.

· Es un país megadiverso, que
por su posición biogeográfica
incluye a la cordillera de los

Andes, la cordillera de la
Costa, los Llanos, Amazonas,
escudo Guayanés, las zonas
áridas colombo  venezolanas,
el mar Caribe y al océano
Atlántico; con una amplia
diversidad de biomas a lo
largo de 27 zonas climáticas,
650 tipos de vegetación
natural, 23 formas de relieve y
38 grandes unidades
geológicas; y que
biológicamente lo posiciona
como el 4to país del mundo en
anfibios; 6to en aves, 8vo en
mamíferos y 9no del mundo en
reptiles.

· Posee uno de los sistemas de
Áreas Protegidas (UICN II  VI)
más extenso de América
Latina con fines protectores,
científicos, educativos,
recreativos, y mediante usos
normados, abarcando una
superficie superior al 50% del
territorio nacional con un total
de 286 áreas.

Si observamos esto desde una
perspectiva material y
económica, se puede inferir
que la protección del
ambiente también ha sido
bastante beneficiosa para la
economía. La energía
hidráulica generada en las
zonas protegidas, por ejemplo,
ahorra al país 12.500 millones
de dólares en costes de
electricidad al año, según
estimaciones de Nature
Conservancy.

Las extensas selvas tropicales
son sumideros de carbono
naturales que capturan gases
de efecto invernadero. Hay
unos 20,25 millones de
hectáreas de bosques
protegidos en todo el país,
que “ahorran costes por daños
del cambio climático global
de hasta 28.000 millones de
dólares” detalla la Fundación
Nature Conservancy en su

RREEFFLLEEXXIIOONNEESS SSOOBBRREE EELL EECCOOSSOOCCIIAALLIISSMMOO

El Potencial Económico de Venezuela con la
Protección del Ambiente
Por Josué Alejandro Lorca Vega
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informe dedicado a
Venezuela.

Con 10% de las especies de
plantas del planeta, el
potencial para el desarrollo de
una industria biotecnológica
farmacéutica, ofrece al país
diversificación en su matriz
productiva exportadora.

Sin embargo, eso no es todo,
la exuberante belleza de
nuestros parques y
monumentos naturales son un
anclaje para el desarrollo del
ecoturismo.

La recuperación económica
que estamos protagonizando
victoriosamente, contra las
medidas coercitivas
unilaterales, se refleja en el
flujo mensual de visitantes a
nuestros parques naturales y
recreacionales en todo el país,
lo que genera una actividad
económica que estimada en
más de 20 millones de dólares
en lo que va del año 2022,
para los operadores turísticos
locales (guías, restaurantes,
transportistas, posadas, y
artesanos). Nuestros parques
han recibido 5.122.418
visitantes entre enero y junio.
También ofrecen servicios
ambientales, indispensables
para completar este marco de
Protección – Economía –
Preservación.

1) La educación ambiental es
fundamental para forjar la
ciudadanía ecosocialista: En

nuestros parques se realizan
actividades formativas que
han beneficiado a 512.734
visitantes entre enero y junio.

2) Vitrina Ecológica, con
stands presentes en los
parques para educar sobre las
huellas humanas, las naturales
y la reutilización de desechos.

3) Vitrina Ecológica Digital,
que genera contenidos para
las redes sociales,
conjuntamente con las
fotografías exuberantes que
exhibe a la Venezuela
Floreciente con sus paisajes,
nuestra gente, la gastronomía
rica y variada típica de cada
región.

El aspecto que quizás sea el
más importante de nuestra
política de protección, es la
relación entre nuestros
parques y las 81 cuencas
hidrográficas de Venezuela.
El 90% de nuestro Sistema
Nacional de Áreas
Protegidas albergan las
principales cuencas
hidrográficas, garantizando
la protección de las reservas
de agua dulce de la nación.
Esto eleva la calidad de
nuestra política de
protección, también al
considerar que las Áreas
Claves de Biodiversidad (KBA
por sus siglas en inglés)
coinciden en más del 80%
con el Sistema Nacional de
Parques y Áreas de
Protección.

Toda esta información nos da
motivo para avivar el orgullo
patrio, vivimos en un país muy
singular y rico desde todos los
puntos de vista. En particular la
riqueza que aporta el
patrimonio natural a través de
su preservación genera
potencialidades para el
desarrollo sustentable y
sostenible, al mismo tiempo
que, aportan salud mental,
recreación, espiritualidad para
nuestro pueblo en relación
armoniosa con el ambiente.

La Venezuela Potencia se
construye desde la protección
de sus ecosistemas, para
garantizar agua,
biodiversidad, energía limpia,
economía, buen vivir para
nuestro pueblo y los pueblos
del mundo que nos visiten.

Construir la Patria Ecosocialista
es una tarea de todas y todos
de la mano con nuestro
Gobierno Bolivariano, en
unidad, armonía y con el
respeto que se merece la
Madre Tierra, para seguir
siendo ejemplo mundial en
protección y preservación de
nuestro patrimonio natural.

¡Nuestro Mayor Recurso es
nuestro Pueblo, Viva la Patria
Hermosa de Bolívar y Chávez,
Viva Venezuela!.
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La reunión entre el Canciller designado por el Presidente
de Colombia @petrogustavo, Álvaro Leyva y el Canciller

de Venezuela, Carlos Faría, fue exitosa y virtuosa, de
unión en el espíritu de Bolívar. El futuro que viene será

mejor, de reencuentro de nuestros países
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¡Chávez Somos Todos y Todas! Él está entre nosotros,
dándonos toda su fuerza en cada lucha y batalla en
estos años que hemos enfrentado duras agresiones

criminales contra el pueblo venezolano. Hoy seguimos
unidos, viendo el futuro.
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Honrado de asistir al Coloquio Internacional “Bolívar y San
Martín”, importante jornada llena de brillo y de luces, que
ha hurgado en la profundidad de un momento único e

histórico, el encuentro de dos gigantes, de los
Libertadores. ¡Héroes de Verdad de la Patria Grande!
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